



En una segunda ronda de intervenciones, diputadas y diputados se pronuncian a favor y en contra del PEF 2023



Boletín No.3059

En una segunda ronda de intervenciones, diputadas y diputados se pronuncian a favor y en contra del PEF 2023

- En la sesión del Pleno participaron integrantes de todos los grupos parlamentarios

Durante la segunda ronda de intervenciones de la discusión en lo general del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios expresaron sus comentarios a favor y en contra del dictamen.

Morena

El diputado Raymundo Atanacio Luna expresó que el PEF mantiene finanzas públicas equilibradas y sanas, y consolida la política económica y social al destinar recursos a los programas de bienestar y a los proyectos de infraestructura para apuntalar la reactivación financiera del país. Comentó que en el presente sexenio no se ha recurrido al endeudamiento para cubrir el gasto del gobierno. Por ello, pidió hacer una reflexión de este presupuesto que está a favor de la ciudadanía.

Por su parte, la diputada Sonia Rincón Chanona aplaudió el aumento real de 5.1 por ciento del presupuesto destinado a educación. Reiteró el compromiso que se mantiene en el presupuesto con este sector y al servicio de alimentación contemplado en el programa La Escuela es Nuestra. Resaltó, además, que la educación superior reciba 62 mil 120 millones de pesos y externó estar a favor de la niñez y la juventud, así como del magisterio.



La diputada Alejandra Pani Barragán destacó que el presupuesto 2023 reafirma el compromiso del Gobierno Federal con una asignación en materia ambiental sin precedentes y propone destinar 75 mil 627 millones de pesos para el Ramo 16, lo que representa un 76.6 por ciento más de lo que se aprobó para 2022. “Se prioriza el sector hídrico y se refrenda el compromiso para atender el tema ambiental desde un enfoque transversal y con recursos suficientes; se busca atender el cambio climático”.

La diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva reflexionó sobre los logros en materia de recaudación y eficiencia del gasto que ha generado la Administración Pública Federal. Destacó la inversión histórica en los proyectos prioritarios de infraestructura. Igualmente, el apoyo encaminado al sector agrario “para reducir la pobreza rural, promover la soberanía alimentaria y la inclusión productiva”.

PAN

En su intervención, la diputada Karen Michel González Márquez señaló que en este presupuesto no hay cabida para las mujeres, pues muchos de los programas que las empoderan son eliminados sin el más mínimo análisis de las consecuencias sociales y económicas que provocan, lo cual no combate las brechas de desigualdad que existen entre hombres y mujeres. Anunció que su grupo parlamentario votaría en contra del dictamen porque no es igualitario ni equitativo.

El diputado Xavier Azuara Zúñiga indicó que el dictamen “no está a la altura de los problemas que enfrenta México” y resaltó que se propone reducción de recursos a los órganos autónomos y “estos recortes representan un severo golpe” a su institucionalidad. Se pronunció por “no a este dictamen porque no favorece a los mexicanos, no atiende las prioridades de cada familia, no apoya al sector productivo, no resuelve la falta de crecimiento económico, ni la inseguridad” y promueve la impunidad y la corrupción.

PRI

En tanto, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras se centró en el apartado del presupuesto dirigido al campo mexicano y subrayó que es importante garantizar el desarrollo económico en beneficio de las futuras generaciones. En este sentido, indicó que las y los diputados deben evitar renunciar a la facultad de reasignar los recursos para hacer del presupuesto un instrumento de equidad para todas las regiones del país. Pidió sensibilidad para estimular la producción agropecuaria.

La diputada Montserrat Alicia Arcos Velázquez se manifestó en contra del presupuesto, toda vez que se enfoca en satisfacer un deseo de permanencia en el poder y no en resolver los problemas de fondo del país. Asimismo, dijo, genera preocupación en distintos sectores del país, ya que, si bien se afirma que es el proyecto más alto de la historia, no se le dice que el monto a endeudar asciende a 1.2 billones de pesos.

**PVEM**

A su vez, el diputado Kevin Angelo Aguilar Piña, resaltó que el proyecto del PEF 2023 es un instrumento equilibrado, responsable y realista que impulsa la recuperación económica del país tras las secuelas causadas por la pandemia. También, agregó, asegura el manejo eficaz y eficiente del dinero de la ciudadanía en favor de los que menos tienen, garantizándoles el acceso a los programas sociales y fortalece el mercado interno al impulsar proyectos de infraestructura.

PT

El diputado Benjamín Robles Montoya destacó que se seguirán impulsando las megaobras, el sureste seguirá recibiendo el apoyo presupuestal correspondiente y “seguiremos apoyando a la gente más necesitada”. Mencionó que la inmensa mayoría del pueblo sigue apoyando al presidente de la República en los momentos más difíciles del país. Anunció que el PT votará a favor de este dictamen “porque es nuestro dictamen y lo hacemos con mucho orgullo”.

MC

La diputada María Elena Limón García expresó que este presupuesto es una estocada a los órganos autónomos; se les recortan recursos para callar sus voces y se premian a los organismos que son sumisos con el régimen. “Defenderemos un presupuesto justo para las instituciones del país; no vamos a avalar uno que olvide al medio ambiente, a las mujeres, atente contra los órganos constitucionales autónomos y pretenda dinamitar la democracia. Nos oponemos a estimaciones que no corresponden a la realidad y al aumento de la deuda pública”.

PRD

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete hizo notar que a cuatro años de la actual administración federal, “México vive la peor inflación de la historia”. Alertó que, parte del presupuesto se podría usar en las campañas electorales del próximo año para los estados de Coahuila y Estado México. Por ello, hizo un llamado a escuchar a las y los mexicanos y evitar dañar al país.